

# 有明高専だより

第5号  
有明工業高等専門学校  
〒836・大牟田市東萩尾町150  
Tel 09445 ④ 1011  
印刷・西田印刷所

## 本校教育の三方針

### —父兄懇談会挨拶より—

学校長 誉田敏雄

#### あいさつ

本年度前期の中間試験の結果も出揃い、昨日から夏季休業になりました。この時に当り、今年もまた今・明日の「百聞に直って、父兄と學校との懇談会」を開催致しました。この時に当り、今年も多數の御参集を得ました事を厚く御礼申上げます。

御子弟の學校での様子も、それぞれ十分に承知して戴き、また學校としましても、御子弟の家庭での動静、そのほか御家庭から學校への御希望なども十分聞かせて戴いて、學校と家庭相携えて、本校教育の目的を十分に達成出来るように、念願するものであります。

学校に関連した事については、昨年八月から年四回発行、御手許にもお届けしてあります「有明高専だより」に依って大御願承知の事と思ひます。ただこうして親しくお目に掛つてお話を上げる機会も滅多にありませんので、此の機会に、少しく本校の教育方針について述べさせて戴き、また、折りに觸れ私が学生諸君に話している事柄の一端を御聞き取り下され幸甚存する次第であります。

そこで要はこの方針の貫徹こそがこれであります。

一、学問技術の向上

二、体力の増進

三、人間形成

学校本来の學業に、また課外活動に専念出来る環境に在ります。それで学生諸君にはスポーツを愛好せよと申しております。スポーツは單に体力の増進に役立つばかり肝要であつて、師弟相携え、この目標を達成する所まで努力を致す所であります。御家庭におかせられるとても、學校の意図する所を十分お読み取りの上、一層の御協力を願い致します。

教育方針の三本の柱

将来 日進月歩の工業界で活躍

学問技術の向上

新、経済の急速な高度化は、日々

新、経済の急速な高度化は、日々

新、経済の急速な高度化は、日々

(45・7・17)

するためには、まずその基礎となる知識、學問技術を十分身に着けると共に、更に進んではその向上を計ることの必要な事は申します

ありません。

学問はおしなべてそういうあります。

ですが、特に本校におけるが如き理

工系の学科目の多い所では、一步

一大歩とその基礎から積上げていか

ねばその成果は挙らず、実力は身

に附きません。日常の學習、修練

が大切であります。極めて常識的

な事であります。が、日々の真面目

な出席、予習、復習、これが學習

の第一歩であります。

体力の増進

何についても健康が第一であります。特に技術者として工業界で活躍するためには、何よりも強健な体力が必要であります。心身共にその傾向が顕著な様であります。それに色々な原因が考えられます。それが、要は本校に入学した以上、所期の目的を達成可く、日頃の精進、努力が必要であります。

人間形成

幅広い人間、積極的に信頼出来る人間たること、即ち人間形成の大切である事も言を要しません。

他日社会の中堅となり、ひいては工業界における指導的立場に立ちべき者においては然りであります。

高専は五年間の長丁場であります。その間には幾多の起伏もあります。その間には幾多の起伏もあります。二年生、三年生の問題を惹き起しています。この問題の解決もまた技術者と課せられた義務であります。

新、経済の急速な高度化は、日々









**優勝 剣道 (団体・個人共)**

**準優勝 野球・柔道・卓球**

第7回

九州地区大会  
北九州高専

7月26・27日

8月20・21日鉢鹿高専で開かれ  
る全国大会へは、剣道を始め、陸  
上の「六〇〇リレー」、走高跳、柔  
道の個人戦、卓球のダブルスに出  
場権を得た。選手諸君の日々の努  
力が、やっとここに花を咲かせた  
全国大会での選手の活躍は勿  
論、O・B諸氏の応援と激励をお  
願いする。  
(寺本)

## 戦績

①陸上	一六〇〇リレー 一位 葛下 塚崎 森尾 爪生
走高跳 二位	杉原
②野球 一位	坂本
決勝戦 大分 15-0 有明	浜田 日野
③バスケットボール	個人優勝 坂本
有明 68-25 北九州	個人準優勝 浦野
有明 79-54 大分	
得点、失点の差で決勝出場権を 失う。	
④庭球	
佐世保 3-10 有明	
鹿児島 3-10 有明	



大分 3-0 有明  
⑤バレーボール  
都城 2-0 有明  
久留米 2-0 有明

⑥卓球 一位

決勝戦 大分 3-1 有明  
個人ダブルス優勝 田口 太田

⑦柔道 一位

決勝戦 鹿児島 28-7 有明

個人戦出場 川崎

⑧剣道 優勝

決勝戦 2-2 久留米

大将同士の決勝 有明優勝

坂本 浦野 原 山口

浜田 日野

個人優勝 坂本

個人準優勝 浦野

陸上 現在の陸上部は一年生4名、二年生5名、三年生7名、四年生4名の計20名で構成されており、全員が毎日練習にはげんでいます。

高専大会では、昨年あるわかな長距離の成長が期待され、金賞の上位へ賞をねらいました。

特に長距離の荒牧と新村、短距離の爪生・塚崎・葛下らの活躍が期待されました。結果は残念にも

一六〇〇リレー・走高跳の二種目入賞に終った。全国大会では伝統の一六〇〇リレーには必ず好記録で上位入賞を勝ち得たいと思っています。  
(C・福島)

私が柔道部を指導するようになっただけだがこの記録にストップをかかるのは有明高専しかないと思われる今年の大会でした。柔道部が四年連続鹿児島高専が優勝となつた五年、このうち準優勝二回、四回連続鹿児島高専が優勝となつたが、ファイトは抜群によく他の高専も2-0で敗れ、他高専の実力を知られました。今回の惨敗を教訓として敗因である基礎力を強化すべく練習に励む覚悟でいます。

(顧問小沢)

(顧問小沢)

陸上

決勝戦

有明 1-3 鹿児島

先重野(一)袖釣込(一)前田

四木下(一)大外巻(一)城野

中日永(一)わき固(一)碇山

副深耕(一)上四方(一)下田

大川崎(一)×(一)松元

一六〇〇リレー・走高跳の二種目

入賞に終った。全国大会では伝統

の一六〇〇リレーには必ず好記

録で上位入賞を勝ち得たいと思っ

ています。  
(C・福島)

(個人戦)

軽量級 第一回戦

深耕(一)○谷口(久)

中量級 第一回戦

川崎(一)○澤賀(都)

三位決定戦

川崎(一)○澤田(北)

重量級 第一回戦

重野(一)○下田(鹿)

第二回戦

重野(一)○下田(鹿)

決勝戦

重野(一)○下田(鹿)

以上が第七回九州地区高専大会

選手七名中、初出場四名で今遅

部のダブルスにおいては、山口、

太田組が優勝するという好成績を

おさめました。

大田先生をはじめ部員十八名の

程を知られました。今回の惨

敗を経て敗因である基礎力を

強化すべく練習に励む覚悟でいま

す。

(顧問小沢)

この頃です。  
(C・松山)

剣道 部のダブルスにおいては、山口、

太田組が優勝するという好成績を

おさめました。

大田先生をはじめ部員十八名の

程を知られました。今回の惨

敗を経て敗因である基礎力を

強化すべく練習に励む覚悟でいま

す。

(顧問小沢)

この頃です。  
(C・松山)

柔道 部のダブルスにおいては、山口、

太田組が優勝するという好成績を

おさめました。

大田先生をはじめ部員十八名の

程を知られました。今回の惨

敗を経て敗因である基礎力を

強化すべく練習に励む覚悟でいま

す。

(顧問小沢)

この頃です。  
(C・松山)

卓球 部のダブルスにおいては、山口、

太田組が優勝するという好成績を

おさめました。

大田先生をはじめ部員十八名の

程を知られました。今回の惨

敗を経て敗因である基礎力を

強化すべく練習に励む覚悟でいま

す。

(顧問小沢)

この頃です。  
(C・松山)

バスケットボール 部のダブルスにおいては、山口、

太田組が優勝するという好成績を

おさめました。

大田先生をはじめ部員十八名の

程を知られました。今回の惨

敗を経て敗因である基礎力を

強化すべく練習に励む覚悟でいま

す。

(顧問小沢)

この頃です。  
(C・松山)

庭球 部のダブルスにおいては、山口、

太田組が優勝するという好成績を

おさめました。

大田先生をはじめ部員十八名の

程を知られました。今回の惨

敗を経て敗因である基礎力を

強化すべく練習に励む覚悟でいま

す。

(顧問小沢)

この頃です。  
(C・松山)

春と合宿し、必勝の心構えで北

九州へ乗の込みました。しかし大

分高専敗れ、準優勝に甘んじる

ことになりました。けれども、個人の

成績です。

選手七名中、初出場四名で今遅

部のダブルスにおいては、山口、

太田組が優勝するという好成績を

おさめました。

大田先生をはじめ部員十八名の

程を知られました。今回の惨

敗を経て敗因である基礎力を

強化すべく練習に励む覚悟でいま

す。

(顧問小沢)

この頃です。  
(C・松山)

高専地区大会南体優勝を含む葉菜

は部員十八名であり日夜激しい練

習に明け暮れています。今年は全

九州高専会南体優勝を含む葉菜

習に明け暮れています。今年は全

九州高専会南体優勝を含む葉菜

は部員十八名であり日夜激しい練

習に明け暮れています。今年は全

九州高専会南体優勝を含む葉菜

習に明け暮れています。今年は全

九州高専会南体優勝を含む葉菜

は部員十八名であり日夜激しい練

習に明け暮れています。今年は全

九州高専会南体優勝を含む葉菜

は部員十八名であり日夜激しい練

習に明け暮れています。今年は全

九州高専会南体優勝を含む葉菜

は部員十八名であり日夜激しい練

習に明け暮れています。今年は全

九州高専会南体優勝を含む葉菜